

EL ECO TOLEDANO

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración: Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario: Antonio Garfajo

FRANQUEO CONCERTADO

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCIA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.-TOLEDO

CONSULTA

enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, a cargo del doctor García Cappa, del Hospital de la Inocencia y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 a 1 y de 2 a 5. Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 a 5.—Santa María, 6, pral.

aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 3 a 4, para la curación de enfermos en tratamiento, a cargo de los Practicantes D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, a cargo del Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 a 1 y de 2 a 5. En Madrid: todos los días, de 2 a 4. Atocha, 66, 1.º

Una clínica de urgencia.

Ya lo hemos dicho, insistimos y hemos de insistir en este asunto hasta la saciedad de lo que se pretende, sin que la callar nos sirva de obstáculo el empujamiento de hombros de los unos y el de los otros. No han de desarmarnos con tan injusto proceder, pues al frente de nuestra España, a la vanguardia de nuestros deseos, ondea la bandera de la honra y justicia, la que siempre nos acompañó en todas aquellas que con ó victoria hemos emprendido, y bajo la cual militamos; amparados por ella hemos frente al pertinaz silencio de aquellos que obligados están a hablar, a la macedonación de los que obrar deben y al desprecio de los que debían amar. Toledo no es una de las poblaciones menos importantes, hartos estamos de saberlo, y siendo así, ¿por qué se pone a la altura que, por su importancia histórica, por su renombre de antigua ciudad y por su fama mundial, ha correspondido?

¿Qué hace esa Diputación provincial para nada tiene en cuenta lo anteriormente indicado? ¿Qué ha hecho por nuestra ciudad? ¿Qué mejoras ha introducido en ella? ¿Qué oídos presta al vecindario que acoge lo que con suma justicia pide, aquello que le corresponde? ¿Por qué oye con casi desprecio la petición de un pueblo culto y laborioso, que sólo ansía nivelarse con los demás de su clase? ¿No es uno de los elementos más importantes para influir en la creación de una manoseada como necesaria mejora? ¿No es una de las llamadas a velar por lo que pertenece al ramo de beneficencia? ¿No está obligada a cuidar tanto de

los intereses locales como provinciales? ¿No es de interés general el que se establezca una clínica de urgencia? ¿Es que no podría soportar los enormes gastos que aquella originara? ¿No lo haría en mancomún con el Ayuntamiento? Y siendo así, ¿por qué aún permanece sorda a las reclamaciones de todo un pueblo? ¿Qué inconveniente tienen ambas corporaciones en ponerse de acuerdo y ordenar la instalación de tal establecimiento benéfico? ¿Qué fin persiguen con no ocuparse de todo aquello que origine un bien común? Deseando estamos aplaudir, siquiera sea una sola vez, a la Corporación que encierra ese gran palacio que ostenta el nombre de Diputación provincial; pues, hasta la fecha, nada ha hecho que pruebe su existencia.

AYUNTAMIENTO

La tarifa adicional.

El alcalde, en atento besalamano, ha convocado a las Sociedades, organismos, entidades y Prensa de la capital, a una reunión que ha de celebrarse en la Sala Capitular del Ayuntamiento, a las cinco de la tarde del día de mañana, con objeto de dar cumplimiento al acuerdo del Municipio, relativo a la práctica de la información pública, en el asunto de la supresión de la tarifa adicional al impuesto de Consumos.

En cumplimiento de nuestros deberes profesionales, asistiremos al acto, y en él tendremos el honor de emitir nuestro modesto juicio en el asunto.

GOBIERNO CIVIL

Policia sanitaria de los animales domésticos.

El coronel director de la Academia de Infantería, ha participado al Gobierno civil de la provincia que, en el ganado de dicho establecimiento, se han presentado algunos

casos de la enfermedad conocida con el nombre de Muermo, habiendo adoptado por tal motivo expresado director de aquel centro, las medidas sanitarias prevenidas en la legislación militar, con objeto de evitar la propagación. En su vista, el Gobierno civil, con arreglo a lo que previene el art. 11 del Reglamento de policía sanitaria, aprobado por Real orden de 3 de Julio de 1904, lo hace público, encareciendo a las autoridades locales y funcionarios de sanidad cumplan y hagan cumplir cuanto recomiendan los artículos 152 al 158 y concordantes del Reglamento antes citado, caso de aparecer alguna nueva invasión de aquella epizootia.

Cuentas municipales.

La sección correspondiente nos manifiesta que, referente a la reciente circular por ella publicada, y que tiene relación con lo que ayer decíamos nosotros de este asunto, hagamos constar que el plazo concedido a los Ayuntamientos hasta el 17 de Enero del año próximo, para la formación y presentación en el Gobierno de la provincia, de las cuentas municipales, es exclusivamente para las relativas a ejercicios anteriores, pues las del corriente sabido es que por ministerio de la Ley tienen plazo hasta el mes de Marzo.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Todo un director general!

Anteayer se presentó en la casa domicilio del vecino de Huerta de Valdecarábanos, Vicente Valero Adán, un sujeto llamado Francisco Jiménez Tavira, de veintiséis años de edad, soltero, estudiante, natural de Lillo (Toledo), y vecino de Grao de Valencia, según declaración prestada ante la Benemérita de aquel pueblo, diciendo al Vicente que, deberes de su alto cargo de director general de carreteras y vías férreas de España, le habían hecho llegar en automóvil hasta la villa de Dosbarrios, en que, a consecuencia de una avería sufrida en el vehículo, había tenido precisión de abandonarlo y llegar hasta Huerta, en cuya estación esperaba el tren ascendente de Madrid, para despachar varios asuntos en el departamento que regentaba, pues a nueve hombres que a sus órdenes traía les había dado las oportunas órdenes para que inspeccionaran diferentes caminos y vías enclavadas en el partido de Ocaña.

El expresado director *ful* fué conocido por el vecino de Huerta, en un viaje que éste hizo a Valencia, en donde le trató; iba vestido con relativa elegancia, y esto, unido a la mucha charla y fanfarronería que al llegar a Huerta puso en juego, le hizo creer al Vicente de buena fe y como verídico cuanto le dijo. Con tal motivo, en la casa se le dió albergue y obsequió con esplendidez, destinándole para pernoctar una de las mejores habitaciones y cómodo lecho.

Allí pasó la noche, hasta que, llegada la hora del tren, se despidió de tan hospitalaria familia, no sin antes reiterar á ésta su más profundo agradecimiento por las atenciones de que había sido objeto.

Pero... ¡oh sorpresa! Cuando el cándido Vicente Valero penetró en la habitación en que había dormido su *distinguido huésped*, vió con asombro que un baúl existente en la estancia estaba abierto y en completo desorden las ropas que contenía, pudiendo comprobar enseguida la desaparición de diferentes monedas de plata, alhajas y objetos allí depositados.

Como es natural, inmediatamente se apresuró á poner el hecho en conocimiento de la Guardia civil de aquel puesto, quien, sin pérdida de momento, salió en persecución del *huésped*, siendo detenido en la cuesta de Yepes, del término municipal de Huerta, y ocupados el dinero, alhajas y efectos robados.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente, que instruye las oportunas diligencias sumariales contra el supuesto director general de carreteras y vías férreas.

El pueblo de Huerta comenta con chistes y bromas el chasco de su vecino.

Sin importancia.

Los partes recibidos hoy en el Gobierno civil, de diferentes pueblos de la provincia, carecen por completo de importancia, pues quedan reducidos á leves reyertas, denuncias de caza, recogidas de armas por la Benemerita y detención de varios sujetos por hurtos de bellota.

OBRAS PÚBLICAS

Para riego de terrenos del término de Boróx, solicita D. Julián del Rincón en su nombre y en el de otros terratenientes de aquel pueblo, un aprovechamiento de agua de Prio Tajo, de 262 litros por segundo.

El agua será conducida por medio de una tabla estacada, por un canal donde se colocará un hidromotor "Roter" capaz del desarrollo de 76 caballos de fuerza.

Este motor pondrá en movimiento dos bombas centrífugas, que elevarán el agua á unos depósitos colocados sobre un castillete de hierro, á fin de dar la necesaria sobrecarga á la tubería que há de alimentar las caceras de hierro.

Al final del canal se construirán unos estanques, en los que irán un módulo, y, en el último, tomarán las bombas el agua para elevarla á los depósitos.

SUCESOS

Más estafas descubiertas.

Los activos trabajos que la policía está llevando á cabo, y de manera especialísima por estarles encomendado el servicio, los de los vigilantes D. Guillermo Hernández y D. Manuel Rodríguez, han dado por resultado el descubrimiento de nuevas estafas llevadas á cabo en varios comercios de la ciudad por Julio Ibáñez López, de cuyo sujeto y estafas por él cometidas dábamos cuenta en el número de ayer. Entre los perjudicados en esa lista enorme de delitos, figuran hoy los seño-

res García (D. José), García (D. Santiago) y D. Estanislao Gómez.

Tiéndose la certeza de que han de ser descubiertas aún más estafas.

Niño lesionado.

Francisco Lozano, de diez años de edad, hijo del dueño de la venta de Santa Ana (extramuros), se hallaba ayer tarde colocando varios trozos de leña al pie de la expresada venta; cuando esta operación realizaba, de la pared de la casa se desprendieron unas piedras de regular tamaño, teniendo la desgracia de que una de ellas le alcanzara y diera en la pierna derecha, causándole varias lesiones que al parecer revisten alguna gravedad.

Malos tratos.

Petra Ajenjo, vecina de esta ciudad, ha denunciado ante la Inspección de vigilancia que en el día de ayer fué maltratada de palabra y obra por el dueño de la casa de huéspedes de la cuesta del Aguila.

INFORMACIÓN DE HACIENDA

Rumores comentados.

Ampliando las noticias que á título de rumor publicamos en dos de nuestros últimos números, referentes al probable nombramiento de D. José Borrás para el cargo de delegado de Hacienda de esta provincia, y al revuelo producido entre los funcionarios de Hacienda por las generales simpatías de que goza dicho señor, hemos de añadir las muestras de sentimiento que á la vez aquellos funcionarios hacen ostensible ante la idea de que nuestros rumores lleguen á alcanzar algún viso de certeza, pues el probable nombramiento en tal caso del señor D. Enrique Salgado para el cargo de delegado de Hacienda de la provincia de Zaragoza, les privaría de servir á las órdenes de jefe tan digno, ilustrado y competente como es el Sr. Salgado, que, con sus condiciones de carácter, se ha captado las simpatías y los respetos de sus subordinados y de toda la provincia en general.

Nuevo ingeniero.

Por real orden de 25 de Octubre último, ha sido nombrado jefe de la 13.ª Región de la sección facultativa de Montes de Hacienda, con residencia en esta capital, el joven ingeniero de Montes D. Manuel González Heredia, quien se ha posesionado de dicho cargo en el día de hoy.

Su espíritu juvenil, y los entusiasmos que dan al hombre los comienzos de una carrera, hacen esperar que la causa forestal de la provincia no note el vacío que el señor Ledesma dejó á su muerte.

Nuestra enhorabuena al nuevo ingeniero, á quien nos complacemos en poner á su disposición las columnas de este diario.

A puntas bibliográficas.

Los Contemporáneos.

Rafael de Leyda, autor conocidísimo del público en general, y de los lectores de *Los Contemporáneos* en particular, puesto que en *Los Contemporáneos* ha dado á la estampa buena parte de sus preciosas novelas cortas, publica en el número de esta semana, otra titulada *Su primera novia*, que de fijo ha de ser del agrado de cuantos la leyeren.

Su primera novia no es novela de tesis, ni plantea ningún arduo problema, ni se mete en honduras, ni tiende á resolver la tan manoseada cuestión social, pero es obra aménisima, escrita con gracejo y soltura incomparables, obra que no decae, que interesa, divierte y entretiene. Puede gozar un autor privilegio más alto que matar el tedio de sus lectores? *Su primera novia* lo mata: y por ello está

de enhorabuena Rafael de Leyda, y lo están también los numerosos lectores de *Los Contemporáneos*.

Concurso de cuentos.

La notable revista *El Libro Popular*, anuncia un concurso de cuentos, llamado á conseguir un gran éxito entre la juventud literaria.

Las bases á que deberán atenerse los que deseen tomar parte en él, son las siguientes:

1.ª Habrá un premio de

500 pesetas

para el cuento que, á juicio de los señores que componen el Jurado, reuna mejores condiciones.

2.ª La empresa de *El Libro Popular* se reserva el derecho de adquirir otros tres originales que el Jurado recomiende, de los cuales tratará particularmente con sus autores.

3.ª El Concurso queda abierto á partir del día de hoy, hasta las doce de la noche del día 31 de Diciembre de 1912.

4.ª Los señores autores que residan en provincias deberán remitir sus originales en sobre certificado, cuidando de consignar en el sobre la siguiente advertencia: *Para el concurso.*

5.ª La extensión de los originales puede calcularse fácilmente, teniendo presente que éstos deberán ocupar *veintiuna plana sin ilustraciones del periódico.*

6.ª Los originales deberán ir firmados con pseudónimo. Juntamente con el original, cada autor nos enviará, bajo sobre lacrado, su nombre y las señas de su domicilio. En estos sobres constará el pseudónimo escrito al pie del original.

7.ª Componen el Jurado de calificación Joaquín Diezta, Felipe Trigo y Manuel Linares Rivas.

8.ª El fallo del Jurado se dará á conocer en el último número de Enero de 1913.

9.ª El cuento premiado se publicará dentro del mes siguiente, ilustrado por el insigne pintor cordobés Julio Romero de Torres.

10.ª Los originales no premiados quedarán en la Redacción á disposición de sus autores hasta el 15 de Febrero de 1913.

11.ª Toda la correspondencia deberá dirigirse á las Oficinas de *El Libro Popular*, Huertas, 43, Madrid.

Fernández Villegas.

Fernández Villegas es uno de los buenos novelistas á quienes su bufete, y en el caso presente la regencia del Juzgado municipal del Congreso, tienen alejados de la literatura. Cuantas obras escribió hasta ahora Manuel Fernández Villegas, lograron la aprobación de la crítica y la atención del público. En todas ellas se observa á maravilla y se describe con amenidad.

Pero de entre todas quizá ninguna es tan perfecta como *La montañesa de la Golosa*, que aparece esta semana en *El Libro Popular*. Cuanto se diga en su elogio, será justo. El asunto es intenso, fuerte, emocionante, y la forma en que está escrita, correctísima.

El Libro Popular publicará en su siguiente número, *La mujer del muerto*, cosa sensacional de *El duende de la Oblegata*.

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

Anoche nos demostró una vez más el Sr. Montijano, que no tiene el público razón en mostrarse retraído ante la campaña artística que sus subordinados y él realizan en el teatro principal.

Las de Cain, es obra que, sin ser de fuerza entretiene muy agradablemente al público, siendo muy celebrados los chistes. No hemos de pensar en un estreno todas las noches, porque para saborear buenos estrenos es necesario percatarse que hay que montarlos y estudiarlos debidamente, pues una campaña del prestigio de la del Sr. Montijano

se arriega a precipitarse sin evitar con-
venciones, que el acelerar los ensayos
pueden ocasionar.

El excelente cuadro de artistas interpretó
noche muy bien *Las de Caín*. Salió el pú-
blico satisfecho y basta.

Mañana, según los programas anuncia-
res, se pondrá en escena *La escuela de las
mujeres*.

Se preparan los estrenos de *En Flandes se
puestó el sol*, *Puebla de las Mujeres* y *Jimmy
Henson*.

También se prepara la reprise de las
siguientes obras: *Los intereses creados*, *La
arza bruta*, *El centenario*, *El abuelo* y *Genio
y figura*.

X.
En breve aumentará su tamaño

EL ECO TOLEDANO

PASA TIEMPOS

D. Ramón ve a su criado entrar en la
taberna. Luego en su casa le dice:

—Me asombra verte con ese vicio.
—¿Que te creía tan sobrio!... ¡Entrar en
taberna!

—¡Ay, señorito!— replica el domésti-
co. —Mas asombrado se quedaría usted al
irme salir.

Entre aficionados:

—Diga osté, maestro, ¿cómo me arre-
ria yo pa que, al pasar de muleta no
se las del Beri, por que siempre me
arria?

—Por que eres muy bruto. Fijate: si
se arranca er toro por la derecha, con
muleta lo llevas pa la izquierda. Que
se arranca por la izquierda, pos la
sama operación, y a la derecha....

—¿Y si se me arranca por medio?
—Pos rezas un Padre nuestro si te da
campa.

Periódico alimenticio. Un pastelero
de los Estados Unidos ha inventado un
periódico comestible. Es una hoja hecha
de una pasta de excelente gusto, en la
que se imprimen con una especie de
chocolate líquido las novedades del día,
los programas de teatros, etc. Cuando
ha terminado la lectura, se merienda
el periódico. *Si non è vero....*

P. T.
VERDE Y ORO.

En la tarde de ayer le ha sido practicada
una dolorosa operación en un pie a nuestro
querido amigo y colaborador D. Juan
Moraleda y Esteban, por su hábil compañero
de profesión el Dr. D. Antonio Piga.

La noticia de la enfermedad del querido
amigo ha producido en esta Redacción el
natural disgusto, pues sabe el Sr. Moraleda
que le tenemos como cosa propia, por lo que
nosotros votamos por su pronta mejoría.

Carmen Arcega
PROFESORA EN PARTOS

Cuesta del Aguila, núm. 15.

Con gusto vemos que en el Teatro de Ro-
jas se están haciendo cumplir las órdenes
gubernativas, referentes a la prohibición de
fumar dentro de las localidades.

A propósito de esto: bueno será que se
extienda la orden a algunos palcos, a los que
aún no ha llegado.

Zapatilla-alpargata de orillo a 1,25 pesetas,
en casa de **Garijo, Zocodover, 10.**

Ha sido nombrado redactor-corresponsal
de este diario en Madrid, nuestro querido
amigo D. Roberto Escribano, ilustrado joven
periodista.

Debiendo vacar el 31 de Diciembre la
plaza de médico titular de la villa de Azután,
por renuncia del que la desempeña, se lla-
man aspirantes para cubrirla, a fin de que
sus solicitudes las remitan a aquella alcaldía
durante el período de treinta días.

Dicha plaza está dotada con el sueldo
anual de 750 pesetas, pudiendo hacerse igua-
las con el vecindario que no pertenezca a la
beneficencia.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las
tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio
González, núm. 11, Toledo.

Visita esta casa y encontrareis la estera
de pleita blanca y de color; cordelillos, real-
ces, sargas, doble telas de pita alfombrada,
terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases
y tamaños, y felpudos blancos dobles, a pre-
cios económicos.

No equivocarse: (Junto a Zocodover).

Por la autoridad local se han decomisado
43 kilogramos de pan falto de peso, en la
forma siguiente: 21 kilogramos a D. Victo-
riano Hontalba, vecino de Bargas; 16 a la
señora viuda de D. Manuel Hernández, en
Visagra, y 6 a D. Juan Pérez Monge, calle del
Colegio de Doncellas.

Hemos visto en la explanada de Santa Cruz,
edificio declarado monumento nacional, cal-
zoncillos, camisas y otras prendas del uso
interno puestas a secar, lo mismo que si
aquello fuera un lavadero público.

La comisión correspondiente tiene la
palabra.

Ayer, como ya saben nuestros lectores,
repartió 306 raciones, compuestas de pan,
arroz y bacalao, nuestro buen amigo don
Anastasio González.

Recientemente favorecido por la suerte
con el premio mayor de la lotería, quiso que
trecientas seis familias pobres disfrutaran en
algo de sus satisfacciones al celebrar el naci-
miento de una hija y el cumpleaños de otra,
ante una improvisada fortuna de 75.000 pe-
setas.

También dimos ayer cuenta del acto del
bautizo, que resultó muy animado, con la
concurrida de muchos amigos y familias
con quien les unen vínculos de verdadera
amistad, y a ello, sólo podemos añadir que, el
lunch de que hicimos mención, fué muy
espléndido y bien servido por el conocido
industrial Francisco Martínez, destapán-
dose muchas botellas de exquisitos vinos
generosos. En el baile también reinó con
gran abundancia el contento y buena ar-
monía.

El anfitrión se desvivió por atender a
todos los que, en el día de ayer, tomaron
parte en la celebración de la fiesta, fiesta que
hizo creer en un día, acaso el más feliz de
su vida.

El bautizo tuvo lugar en la capilla de San
Pedro, y no en Santo Tomé, como ayer equi-
vocadamente informamos.

REGISTRO CIVIL.—Día 8.—Defunciones:
Bonifacio Sevilleja Alonso, de setenta y dos
años de edad.

Han sido sacrificadas en el Matadero pú-
blico las reses siguientes:

Toros, 7 (1.501,500 kilogramos); corderos,
3 (36,500); carneros, 12 (146); ovejas, 24
(307,500); terneras, 3 (264), y cerdos, 14 (1.193).

“EL ECO,, tiene razón.

Dice en su artículo de fondo correspon-
diente al número 559: «Los hombres no son
malos ni buenos, sino que pueden ser una y
otra cosa, según las circunstancias que le
rodean...» y dice la verdad. Por ejemplo: En
un comercio que recauden por el sistema
fracasado y antiguo del cajón abierto, sus
empleados serán negligentes, torpes, y tal
vez infieles; porque no se ve lo que vende
cada uno, quién se equivoca, y tener el dine-
ro sin contar, ¡que es una constante tenta-
ción! En cambio, donde recaudan con el per-
feccionado sistema de **Registradora Na-
tional**, como se ve lo que vende cada
empleado, quién se equivoca, y tienen siem-
pre el dinero contado, no serán negligentes,
torpes, ni infieles.

Informes gratis: **Cajas Registradoras**,
Madrid, Preciados, 11, ó I. Ferrero, La Mata
(Toledo).

VARIADÍSIMO SURTIDO
de verdaderas preciosidades en
CARNETS para bodas, bautizos,
felicitaciones y programas de es-
pectáculos ó veladas literarias.

ANUNCIO

Debiendo instalarse las oficinas de
Obras públicas de esta provincia en otro
local más amplio que el actual, y auto-
rizada esta Jefatura por la Dirección ge-
neral de Obras públicas para ello, se
abre un concurso por término de treinta
días, a contar desde la fecha, para que
los propietarios de fincas urbanas de
esta capital que deseen ofrecerlas en
arrendamiento para dicho objeto pre-
sented sus proposiciones, especificando
con toda claridad el precio y demás con-
diciones del edificio, en las oficinas de
Obras públicas, calle de Santa Clara,
número 6.

Toledo 5 de Noviembre de 1912.—*El*
Ingeniero Jefe accidental, LUIS BARBER.

Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la últi-
ma palabra de la ciencia para curar el
estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hos-
pitaes y recetado por los médicos más
eminentes.

Tónico, Sedante, Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
a 3,50 botella.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo

Defensas fluviales,

corrección de torrentes, desviación de cauces, etc., etc.

SISTEMA PATENTADO

A. Bianchini y C.

INGENIEROS (S. EN C.)

Bruch, 8, Barcelona.

Informes:

Elias J. Castellanos, Instituto, 9, Toledo.

Hojas declaratorias de cédulas personales a 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Clinica Médica

del

Dr. Teodomiro Herrera Barroso

con título profesional de varias facultades establecido en MADRID

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades de los aparatos respiratorios, nerviosos y de la piel, por los más modernos procedimientos.

Radioterapia.—Las estadísticas comprueban constantemente los éxitos obtenidos con el empleo del RADIO en las siguientes enfermedades:

Reumatismo muscular y articular, gota, neuralgias y ciática; afecciones en los órganos respiratorios, bronquitis agudas y crónicas; laringitis, afonías, etc.; enfermedades de la piel.—Horas de consulta: De 10 a 12 y de 2 a 6, en el Hotel París, desde el 31 de Octubre.

LECCIONES DE FRANCÉS

A cargo de la Srta. Estrella Martín, por los métodos de Ahn y Ollendorff, se ofrece en su casa y a domicilio, para señoritas y alumnos de la Normal e Instituto; de diez de la mañana a dos de la tarde darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 26.

MERCEDES

Modista de sombreros

es encargada de la casa Mágica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aún en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, o sean 7,50 pesetas de cuota mensual; instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos o negocios.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Últimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

Los Sres. Anunciante pueden disponer con el debido tiempo de los huecos que precisen en la cuarta plana de nuestro ampliado diario, a fin de que, en los críticos momentos, no se vean privados de ocupar la extensión y sitio que apetezcan.

Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

Claudio Alvarez Uceda

Agente de Negocios y Apoderado de clases pasivas

ofrece a sus numerosos amigos su nuevo domicilio, Vicario, 5.

NOMENCLÁTOR

de los

pueblos de la provincia de Toledo

á 0,50 pesetas

en la Imprenta Moderna.

Grandes novedades

en

Sellos de caucho y metal.

Se admiten encargos en la librería de Antonio Garijo, Comercio, 12.

Se sirven los pedidos a los seis días de hacer el encargo.

Comerciantes y Propietarios.

Tenedor de libros, práctico, se ofrece para Contabilidad, Administración de fincas, Correspondencia, Apoderaciónes, etc., etc. También da clases de Contabilidad, Cálculos y Ortografía. Dirección: L. Miranda, Recoletos, 17, Toledo.

Consérvase la ROPA y SOMBREROS

siempre limpios y nuevos

con la

PASTA ELÉCTRICA DE BROWN

Pasta Eléctrica de Brown.—Una preparación especial para limpiar toda clase de vestidos de señora y caballero, tales como Sombreros de Panamá, de Fielto, de Paja, Sedas, Corbatas, etc., etc.

Pasta Eléctrica de Brown para limpiar toda clase de manchas, tales como Aceite, de Grasa, de Barniz, de Pintura u otra especie de mancha, con tal que no haya destruido el tejido. De fácil aplicación, rápido y seguro; las manchas no reaparecen después de usar bien la PASTA.

De venta: ANTONIO GARIJO, Comercio, 12, y Zocodover, 10, Toledo.

NO MÁS SABAÑONES!

Se evitan siempre usando el infalible

BALSAMO TROPICAL

del Dr. Cuerva

y si ya estuvieren ulcerados, los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picar, que tanto molesta. No fiaros de tópicos, cremas y líquidos (todos remedios secretos), que no sirven para nada, y pedid en farmacias y droguerías «BALSAMO TROPICAL».

Frasco con instrucciones, 60 céntimos.

Droguería de J. González y Hermano.

Garcilaso de la Vega, 1.

DESPACHO DE LECHE

de cabras en la Carnicería de Mariano Rojas.

Martín-Gamero, 41; se

vende á 0,40 ptas. el litro y á 0,20 ptas. el medio idem.